

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración: Plaza del Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXIV.

Mañón, miércoles 26 de abril de 1916

Núm. 12,904.

La unión de las derechas

"Un abrazo fraternal nos ligará a todos a la sombra de la cruz"

En nuestro que do colega "El Pueblo Astur", llegado ayer a Madrid, leemos el final de la hermosa conferencia dada por el insigne Mella en el Círculo Maurista de Oviedo. La falta de espacio nos impide insertar la parte referente a la política internacional, aunque importantísima; pero no queremos privar a nuestros lectores de lo que el gran tribuno ha dicho de la unión de las derechas.

Para "El Debate" es motivo de especial satisfacción el ver cómo triunfa una idea que viene haciendo años defendiendo. Hasta los más escépticos y desanimados convendrán hoy con nosotros en que la unión es un hecho. Los espíritus, sobre todo de la Juventud, en toda España, se hallan admirablemente dispuestos, y sólo faltan para perfeccionar la obra apóstoles que hablen, como lo hizo Mella en la Agrupación Maurista ovetense.

He aquí sus palabras:

Estamos comenzando una nueva reconquista; nuestros antepasados la empezaron en Covadonga, y nosotros nos hallamos donde llegó F. Uela, y esto ya es algo, no sólo contra la heterodoxia, sino en favor de la libertad municipal y regional, como ya os he dicho.

Vosotros sois un partido nuevo que desarrolla una actuación política de gran semejanza con la jaimista. Vuelvo a deciros que llegaremos a formar un programa mínimo y nos dirigiremos con él a todas las regiones de España, para implantar un regionalismo no separatista, sino español, limitado por la unidad de caracteres de cada región y dando al Estado potestad en todo aquello que no sea usurpación de los derechos de cada comarca.

Con esos principios, los sociales y los religiosos, manteniéndose cada uno dentro de sus líneas políticas, podremos realizar algo grande y beneficioso para la Patria. (Sí, sí. Ganación.)

Los que pelean por el ideal y por el deber tienen una esperanza legítima, y si sufren algún eclipse no es total, sino pasajero; si la bandera se ve a lo lejos envuelta en el humo de las pasiones de los demás, no es más que momentáneamente, y en seguida vuelve a aparecer, y es un rayo de luz que alumbrará para dar más energía y más fuerza después. (Estrepitosos aplausos.)

Yo creo que vosotros podéis realizar una acción fecunda, y si nos juntamos todos, podemos llegar a la emancipación de Asturias y a empezar otra nueva Reconquista. (Nueva ovación.)

Yo recuerdo vagamente un relato que he leído en un libro de viajes, y que me causó gran impresión. No creáis que nada de estas propagandas sea estéril, porque la palabra animada por el ideal y por el amor, aunque no sea recogida por el taquígrafo, puede caer en un alma enemiga, y allí queda el germen, que más tarde o más temprano, se ha de desarrollar. Nada es estéril ni infecundo, y lo que parece que se ha perdido puede estar recogido en un alma y ser la chispa que al avivarse, ilumine el enten-

dimiento y enderece la voluntad. (Ovación.)

Y voy a referiros el relato que vagamente recuerdo. Una nave que cruzaba las olas de país a país fué un día sorprendida por el huracán temendo; las olas la azotaban y pasaban sobre la nave, en una noche sombría, que sólo los relámpagos iluminaban alguna vez. A lo lejos, una sombra parecía indicar una tierra remota, que sería su refugio.

Después de haber sido agitada y azotada bruscamente, los marineros vieron cómo se deshacía, y a la luz de un relámpago observaron, consternados, cómo no podían aprovecharse de las lanchas, que había destrozado el temporal.

Empezó a clarear el día y a serenarse las nubes, cuando el barco, deshecho, desencuadrado, se hundía; los viajeros vieron que la costa estaba cercana, y en ellos renació la esperanza, y apoyados en los tablones de la nave, lograron ganar la orilla.

Espectáculo singular el que presenciaron desde aquella playa inhospitalaria; serenas las olas, vieron que el buque no estaba sumergido por completo, que los mástiles sobresalían del agua y que alrededor de ellos se agrupaban los maderos flotantes. Todas las mañanas iban a ver el buque, y con gran asombro vieron un día subir del agua al velamen, que, aunque desencuadrado, se sostenía fuera del mar. Algunos fueron hasta el navío y vieron con asombro que entre las tablas germinaba una semilla arojada ahí por el huracán, y que el buque no estaba sobre una roca, sino sobre una isla que el terremoto hacía emerger del mar. Poco a poco se fué acortando la distancia, y los naufragos pudieron llegar hasta el

navío y hacer con sus maderos unas chozas, que fueron el fundamento de un pequeño Estado.

Más tarde, allá en lontananza, vieron desde el mar que sobre un mástil flotaban los restos de una bandera, y acudieron otros navíos, y vieron a los naufragos que esperaban allí la salvación cristiana; pero la situación de la isla era tal y tan hermosa era; aquella tierra cercana al continente estaba tan bien para la conquista, que al poco tiempo las chozas se trocaban en alegres caseríos y se estableció allí una colonia floreciente. Y entonces vieron los naufragos cómo aquella nave, que tantos servicios había prestado, al chocar y al deshacerse seguía siendo útil a sus tripulantes.

Así podemos hacer nosotros, que hemos pasado por la vida política en un navío que ha podido deshacerse, pero con sus restos nos mantenemos sobre la roca firme del derecho y de la tradición, y vosotros, juventud maurista, que lucháis por el derecho y la justicia, que habéis nacido no en el tégamo del pantano, sino que tenéis vuestras raíces en el subsuelo, donde se juntan con otras que fueron el sostén de la grandeza de la Patria, con las del árbol de la Tradición, a cuya sombra peleamos nosotros. Que él nos proteja a todos, y antes de la hora decisiva del combate, cuando esa hora vaya a sonar en estas playas, no habrá ya diferencias que nos separen, y un abrazo fraternal nos ligará a todos a la sombra de la Cruz. (Enorme y prolongadísima ovación. Vivas a Mella, a Maura, a los políticos honrados y a la neutralidad.)

(De "El Debate")

Mala hierba que brota

Unos tres años ha que circuló por esa isla una hoja impresa, en la cual, de una manera vil y descocada, se pretendía echar montones de cieno sobre una honrada familia. Anteriormente, la calumnia y la malevolencia roían también la buena fama de un gran protector de la juventud mahonesa. Las alimatas, siempre deseosas de ensuciar, ciscábanse con sus inmundos hocicos en la albuca de las honras ajenas.

No es esta, ciertamente, la hora de resucitar cosas y hechos pasados. Pero, siempre resulta oportuno renovar el recuerdo de acontecimientos que tan hondo surco dejaron en nuestra alma y que muchos desearan olvidar. Mucho más cuando su ejemplo pudiera ser provechoso para ciertos sujetos que han perdido la noción de muchas virtudes que nunca están de más en las conciencias.

Los hechos a que nos referimos, eslabonados con los ocurridos últimamente en Menorca, nos enseñan que la mala estirpe de los que ejercen la profesión de calumniar no ha acabado y que aun quedan dignos secuaces de aquellos que no supieron pronunciar un nombre sin untarlo con sus viscosas babas.

No todo el monte es orégano, dice el refrán. Y es muy cierto. Que, si bien la mayoría de los vegetales que componen el bosque son provechosos pinos y verdes matas, siempre queda algún rincón donde pueda crecer y desarrollarse la venenosa seta o el cardo traidor. Idénticamente en el conjunto de los hombres. Siempre habrá entre ellos algún individuo, escoria moral de la sociedad, cuyo aliento emponzoña o cuyo contacto mate.

Y es deber de todo buen habitante de la ciudad destruir la mala hierba e impedir que vuelva a brotar. En toda población debieran de reunirse los rectos, cualesquiera fuese el partido político a que pertenecieran, para constituir una liga que condenara al ostracismo a quienes se dedican a la

siembra de cizaña. Tome cada cual ejemplo en el cuerpo lapidado de los demás. Y considere que si hoy, por ejemplo, el vilipendiado y escarnecido es el autor de este artículo, mañana puede ser él y pasado su pariente.

Es éste un problema de dignificación de la vida pública. Y es preciso barrer de la plaza la inmundicia y el estiércol únicamente propicios a la cría de miasmas destructoras.

Porque el escritorzuelo anónimo y libelista es de una voracidad espantosa. Aprovecha cualquier movimiento, cualquier gesto, cualquier cambio aparente o real en la posición de las personas para convertirlas en el ludibrio de las gentes. Según él no existe la lógica, no existe el sentido, no existen aquellas sutilísimas razones que la razón no conoce, aquellas intimidades hondas y sagradas que a nadie, por otra parte, le es dable hacerlas servir como carnaza de sus esmerpentos periodísticos.

Y es natural, además, que los tales anónimos sean cobardes; obran consecuentemente al herir cuando tienen la espalda inmune, cuando pueden presentar algún desgraciado testaferrero o cuando la inconsciencia y debilidad de carácter de cualquier pobre hombre les ofrece el abrigo de su responsabilidad legal.

Como si fueran perros sarnosos debiéramos apartar de nosotros a esas cloacas con pies y manos, a esos entes capaces de apuñalar a la persona que confiadamente se les entregue, a esos asesinos del alma que no pueden consentir que la víctima se les escape de las manos, a esos lacayos de señorones sin conciencia que quisieran vernos convertidos a todos en miserios siervos o pobres galeotes.

JUAN ESTELRICH.
Palma de Mallorca, abril 1916

los centuriones con el Rdo. clero. La capilla de música cantó la "Regina Cæli". Se congregó mucha gente, como es antigua costumbre.

En la misa mayor de dicho día las palabras entusiastas del señor predicador cuaresmal, se confundieron con las notas del órgano, para cantar al unísono la Resurrección de Cristo. Y en las solemnes vísperas de la tarde, que cantó la Rda. comunidad con el acostumbrado esplendor, el Rdo. don Damián Andreu Pbro., dejó oír las delicadas voces de nuestro órgano monumental. También fué muy notable la asistencia de fieles.

Lucido como religioso cortejo acompañó a Nuestro Señor Sacramentado, en la procesión solemne de la comunión Pascual, que a las siete y media de la mañana del Lunes, salió de la parroquia matriz de Santa María. En pos del pendón del Santísimo iban los centuriones, los tarsticos y adoradores, con sus respectivas banderas, escolanía; música de capilla, Rdo. clero; llevaba el Santo Copón el Rdo. señor Cura Regente don Narciso Panedas Pbro., y sostenían las varas del palio los congregantes del mismo nombre. Presidían la procesión el M. I. señor Delegado, el señor Alcalde y una comisión del Excmo. Ayuntamiento; dió la guardia de honor un piquete de Infantería del Regimiento de Menorca, cuya banda de música ejecutó apropiadas marchas durante el recorrido de las calles de la Iglesia, Buen Aire, Hannover, Doctor Oñila, Cos, San Jorge, Dayá y Nueva. Recibieron la sagrada comunión 6 hombres y 12 mujeres; algunas casas ostentaron colgaduras y fueron en crecido número las personas que presenciaron el paso de la religiosa comitiva, que se retiró a las ocho y media.

En la misa mayor del mismo Lunes de Pascua el señor predicador cuaresmal hizo el sermón de despedida, que versó sobre el Reino de Dios y su justicia.

Y por la noche también se celebró en la iglesia de San Antonio, recordando la devoción a la Virgen Santísima. Resultó muy solemne y concurrida dicha fiesta, cuya finalidad fué

BIBLIOTECA DE "EL BIEN PÚBLICO"

340

a los cocheros las calles del bosque en donde debían esperar.

Hecho esto, los cuatro hombres continuaron a pie en dirección de las espesuras del bosque que están a la izquierda del camino.

A. José dirigía la marcha; iba agarrado al brazo del conde, y en la otra mano llevaba una caja de pistolas.

El paisaje, tan lozano y encantador en medio del mes de abril, tenía aquella mañana un aspecto triste, y hacía nacer pensamientos melancólicos.

A la derecha se extendía la llanura inmensa, cubierta por la niebla como con una capa de nieve sucia; a la izquierda, los árboles, apenas cubiertos de follaje, alzaban hacia el cielo sus ramas descarnadas, semejantes a los brazos de gigantes esqueletos.

Los cuatro hombres se metieron en la espesura y caminaron durante algún tiempo por debajo la bóveda formada por los castaños. El suelo estaba húmedo y cubierto de una espesa capa de hojas caídas, los pasos de los caminantes se ensordecían en este tapiz verdoso y muelle.

Aquel paseo, mudo como un paseo de espantos, era horrible.

En fin, el horizonte se fué aclarando, el enramado se hizo menos espeso, y los cuatro paseantes mudos se encontraron en un alto casi desprovisto de árboles.

Este era el sitio designado.

En aquel momento empezaba a elevarse el sol en el horizonte, presentando el aspecto de una bala de cañón enrojecida.

— ¡Pardiez! dijo el conde a M. José, habéis elegido el sitio más a propósito para morir.

Y con su mano señaló circularmente el paisaje.

Hallábanse en la cresta de una loma muy elevada, y la niebla no llegaba hasta aquella altura. Debajo cubría la copa de los árboles con un vuelo vaporoso, a través del cual pare-

LA CONDESA DE MONTECRISTO

337

Elena había vuelto a encontrar a su hija! La Pippione era su hija!

— ¿Qué le quedaba ya que pedir ahora? Nada. Aquella dicha inmensa recompensaba con exceso todas sus penas y tribulaciones pasadas.

De buena gana hubiera abandonado los proyectos de venganza que, en un momento de exasperación, se había propuesto proseguir.

— ¿Qué le importaba ya que hubiese en el mundo víboras venenosas, hombres perversos? Ella se había elevado a una altura adonde no podían alcanzarla los gritos de una impotente rabia. Como María triunfando de la serpiente, ella podía marchar con los pies desnudados sobre las víboras, sin temor de ser mordida por ellas.

Matifay, Gigant, Toinon, ¿qué eran para ella estos tres miserables?

— ¿Por qué no había de dejarlos podrirse en su propio fango, y emponzoñarse con su propio veneno?

Ya les llegaría su hora; ¿para qué adelantárselos? Habían sido señalados en su frente con el dedo del Ángel exterminador, como las casas de los egipcios malditos. ¿Para qué hacerse el ejecutor de la justicia del cielo?

— ¡Su hija!

— ¿Qué mágico poder debían contener estas dos palabras para hacer vibrar todas las fibras de aquel corazón inerte? ¿Qué talismán de amor había podido transformar en un día, en una hora, en un momento, aquella alma muerta y petrificada, en un alma viva; hacer brillar como luceros aquellos ojos velados e inertes, volver el colorido a sus mejillas pálidas, y hacer revivir la esperanza en un alma que la había perdido?

— ¡Su hija!

Elena no se cansaba de repetir estas palabras que habían resobado tantas veces en el fondo de su corazón, durante sus angustiosas soledades. Estas palabras fueron en otro tiempo,

conmemorar el segundo aniversario de la fundación de la Obra de las Tres Aya Marías, que tanto se ha extendido en nuestra ciudad. Los cultos se ejecutaron con acompañamiento de orquesta, cantándose solemnemente y dándose la bendición con S. D. M.

Ayer por ser la fiesta del Evangelista San Marcos, se hizo por la Rda. comunidad de Santa María la acostumbrada procesión de letanías mayores.

Continúa en las parroquias de Santa María y de San Francisco la preparación para los niños y niñas que el próximo domingo deben recibir por vez primera el Pan de los Fuertes.

Ayer celebró la Archicofradía de María Auxiliadora la misa de comunión y demás cultos que mensualmente celebra en la iglesia ayuda parroquia de la Concepción, donde se venera la imagen de la Virgen como auxilio de los cristianos.

Los cascos de trinchera

En el último verano hicieron su aparición en las trincheras francesas y substituyeron en ellas al típico casaca, siguiendo el ejemplo de los belgas y buena parte del inglés en el teatro occidental de la guerra.

También parecen que tratan de adoptar esa verdadera arma defensiva los soldados serbios.

El casco constituye una plancha de acero de siete milímetros de espesor, que no puede perforar una disparada a 200 metros, capaz de perforar el cráneo.

Las balas tangentes, aún disparadas a pocos centenares de metros, se desvían sin penetrar, o, si lo hacen, producen heridas superficiales.

Para que una bala de revólver pueda perforar el casco protector, se requiere sea disparado a boca de jarro.

El casco resiste admirablemente los proyectiles shrapnells alemanes, que tantas bajas causaron al ejército francés durante el primer año de guerra.

En muchos casos asegura el casco una protección eficaz contra la explosión de proyectiles y torpedos aéreos. Tocante a las piedras proyectadas, causadas de numerosas heridas en la cabeza, resultan detenidas por el casco.

Uno de los médicos directores de una ambulancia de primera línea, en su sector, donde son muy frecuentes los combates, ha comunicado a la prensa la siguiente información:

«Los cascos son de incontestable utilidad y, gracias a ellos, de cien heridas en la cabeza sólo veinte han exigido la delicada operación de la trepanación, siempre peligrosa en la gran mayoría de casos.

Además, gran número de soldados que habrían sido muertos instantáneamente, han podido salvar su vida por medio del casco de acero.

Cuando el casco queda perforado, la herida es generalmente benigna y no requiere otros cuidados que los del vendaje ordinario.

Todas las observaciones recogidas por la Sanidad Militar comprueban estos datos y señalan una disminución de gravedad de las heridas craneanas en un 60 por 100 de casos.

Así, pues, a pesar de la guerra a corta distancia, característica de las trincheras, y de la nueva fabricación y empleo de balas perforantes de gran potencia, el uso del casco de acero resulta ventajosísimo y se comprende la adopción de que ha sido objeto en la presente campaña.

Verdad es que se han visto otras muchas novedades de indumentaria y armamento, así de carácter defensivo como ofensivo, a medida que la experiencia ha ido enseñando a los beligerantes, en las distintas peripecias de una lucha en que parecen agotados todos los medios de combate, en la tierra y en el mar, por los aires y por debajo de las aguas.

«La Nature», de donde tomamos las anteriores noticias, las acompaña de una serie de fotografías en que se ven los agujeros producidos por las balas en el casco de acero y las lesiones causadas en el cráneo. De ellas unas habrían sido mortales de necesidad y otras habrían hecho necesaria la trepanación, sin la plancha protectora.

Ninguna de ellas ha resultado mortal y los heridos se hallan en vías de curación completa.

H. sta en este detalle del casco de guerra moderna se va pareciendo a la antigua, como se parecen las ametralladoras, los coches de raza, las pasiones todas que llevan a los hombres y a los pueblos a dirimir sus discordias por medio de las armas de buena y mala ley y en lid más o menos noble y leal, según las circunstancias.

F.

Santorial

Santo de hoy. Santos Marcelino y Ciriaco. Santo de mañana. Santos Toribio y Pedro Armentar.

Visita a la Corra de María. Mañana se hace a Nuestra Señora de las Gracias en la Concepción.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 25 de abril de 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Teniente Coronel de Artillería don José B. Baya.

Imaginaria: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Torol.

Hospital y provisiones: Primer Capitán de Ingenieros.

Vigilancia: Oficial 9.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

El Excelentísimo señor General Gobernador ha dispuesto revistar hoy a las 16 en la explanada de Villacarlos los reclutas del grupo montado de Artillería y mañana a las 9 los de Mercado.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden destinando al Maestro de taller don José Ligué, de segunda clase, ascendido, del Parque de la Comandancia de Artillería de Menorca al mismo de plantilla.

Observatorio Meteorológico de Mahón

DÍA 25 DE ABRIL DE 1916

Presión barométrica: 764.7 mm

Dirección del viento: N.

Fuerza del viento: Buancible (moderado).

Estado del cielo: Despejado

Estado del mar: Sin noticias

MAHÓN

Sigue el derribo de las casas anejas al callejón del Santo Cristo.

Debemos insistir en que se tomen precauciones para evitar cualquier desgracia, pues sobre todo los chicos, no se desdennan de jugar por aquellas inmediaciones, a tiempo que trabajan los obreros albañiles.

Mr. Runciman ha declarado en la Cámara de los Comunes, que el número de no combatientes muertos o ahogados a consecuencia de ataques contra buques de comercio y pesqueros, entre el 4 de agosto de 1914 y el 15 de abril de 1916, es de 3 117, divididos en 1 754 marinos, 188 pecheros y 1 175 pasajeros.

Después de pasar las fiestas de Semana Santa en compañía de su familia, ha regresado al pueblo de Canet de Mar, el joven profesor don A. to-

nia Badía Coll, punto de su actual destino.

En el teatro Tivoli de Barcelona ha sido suspendida, por orden gubernativa, la proyección de la película titulada «Invasión de Servia por los ejércitos de los Imperios centrales», por temor a que sus escenas provocasen manifestaciones de aplauso o de censura para las potencias beligerantes.

Anoche se exhibió esa película en el salón de censura del Gobierno civil, a presencia del Sr. Suárez Inclán y diversas personalidades.

La cinta sufrió tantos cortes, por las supresiones de que era objeto por parte de la autoridad gubernativa, que no será proyectada definitivamente.

Según noticias de la tripulación del vapor «Miramar» de Palma, son muchos los buques de guerra franceses e ingleses que se dedican a la requisita de buques en aguas del Mediterráneo.

Otra vez tenemos que cortar los vuelos de la imaginación, aludiendo referente al desembarco de rusos en Marsella, que se hacen ascender a cien mil.

Aunque falta probar la procedencia de los tales rusos, toda la prensa da los nombres de los tres buques que han sido portadores de tal efectivo, que se llaman «Latonche», «Tuville» e «Himalaya».

De manera que el canard será cierto, si se logró dar cabida en cada buque a más de treinta mil rusos.

NOKATINA

Formación de varias materias vegetales, saludables y aromáticas

Ha producido gran revuelo en la barriada de la Barceloneta, el hecho de que al anochecer de anteaer se acercase un vapor desconocido a la playa para embarcar a dos individuos que momentos antes habían llegado en un auto.

Encuétrase en la ciudad de Barcelona M. John Walter, copropietario del «The Times», que ha venido expresamente para estudiar el estado del espíritu español ante la guerra europea.

Ha sido facilitada en el Ministerio de Estado, la siguiente nota oficial: «Las últimas impresiones recibidas de Berlín acusan espíritu altamente benéfico, con que aquel Gobierno

acoge las reclamaciones españolas, habiéndose dado instrucciones a los buques de guerra alemanes, conducentes al respeto que debe merecer para ellos, el pabellón español»

En el vapor «Mahón» llegado esta mañana de Barcelona ha regresado el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Pedro Pons Sitges.

El Papa ha concedido la Orden de San Gregorio el Grande al editor católico Dessain de Bruselas, condenado dos meses de prisión por haber impreso la Pastoral del cardenal Mercier.

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito. Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación, se curan radicalmente en los quince días usando el jarabe **HIPOFOSFITOS SALUD.**

En la sastrería de José Carreras Marsella, calle de la Iglesia, 12, se ha recibido los últimos figurines de la temporada de verano y un elegante y extenso muestrario en telas de país, sin nada extranjero, como fielmente anuncian algunos comerciantes.

Además, como se ha venido diciendo que yo me retiraba del negocio, participo a mis clientes y al público en general, que mi hijo Jacinto se ha hecho cargo del taller de sastrería, en el que continuará sirviendo con el esmero y buen gusto que tiene acreditado esta casa.

De «El Iris» de Ciudadela: **Sensible desgracia.** Ocurrió anteaer a un joven de unos 23 años llamado Miguel Vicens, que buscándose nidos y huevos de aves silvestres en la costa norte de esta isla tuvo la desgracia de caerse desde una altura de más de 70 metros.

Sabió el referido joven por la mañana y dijo a su abuela, con quien vivía, que pensaba regresar a la hora de comer. Por la tarde, viendo que no regresaba, algunos amigos que sabían por donde quería ir Vicens fueron a buscarle y no le hallaron; continuaron las pesquisas el viernes y en el fondo de un abismo en el lugar conocido por «S. degotadissos», vieron al desgraciado joven, el parecer muerto.

Avisado el señor Juez municipal se

personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver, a cuyo objeto salió del puerto un bote de pesca, ya que era imposible recogerlo y subirlo por aquella costa brava y escarpada. La barca 1.º gó ayer tarde y el difunto fué conducido al cementero, habiéndosele practicado esta tarde la autopsia. Presenta varias heridas en distintas partes del cuerpo.

Don Miguel Vicens era un joven de morigeradas costumbres, y le debió ocurrir la desgracia a las 9 menos cuarto de la mañana, por ser esta la hora que señalaba el reloj, bastante deteriorado, hallado sobre el difunto.

Dios haya recibido en su gloria el alma del desgraciado.

Su Majestad ha concedido indulto a los siguientes penados:

Nieves Domingo Villar, condenada por la Audiencia de Barcelona; Juan Antonio Ruiz, condenado por la de Burgos; Isidro Ramirez, por la de Córdoba; José María Barrás, por la de Gerona; Canuto Uzabani, por la de Pamplona; Bartolomé Orpnel, por la de Tarragona; Leandro Higinio, Alonso Ruiz, Julián Longino y Julio Gil Rodríguez por la de Valladolid.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

MARITIMAS

Ha fundado esta mañana en nuestro puerto el vapor correo «Mahón» procedente de Barcelona, que debe emprender viaje esta misma noche para Palma a hora de itinerario.

Mañana lo verificará a las cinco y media de la tarde, para Barcelona el vapor correo «Monte Toro».

Comunican de la isla de Fuerteventura que se han vuelto a sentir oscilaciones terrestres en la parte central y sur de aquella isla, repitiéndose el fenómeno con mayor intensidad que hace diez meses.

El movimiento tuvo lugar el 15 del actual, a la una de la tarde, acompañado de un ruido tan intenso que infundió pavor en los ánimos más serenos.

La duración del fenómeno fué de unos quince segundos.

La tierra se mueve, trepida y tiembla, y parece que los edificios van a derribarse.

Llama la atención el fenómeno, porque las oscilaciones tan repetidas que están precedidas de ruidos muy intensos que producen más espanto que las mismas trepidaciones, semejando al ruido que produce un huracán que no se siente ni debajo tierra ni a su superficie, sino por las alturas pareciendo que no es el piso de los edificios el que se estremece, sino la techumbre, haciendo el efecto que se desmorona desde lo alto.

Se pide que venga una Comisión científica para estudiar el fenómeno, ante la posibilidad de una catástrofe.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

En vista de la aparición de submarinos austriacos en el Mediterráneo, muchas casas nayeras han suspendido temporalmente la navegación de sus líneas.

la más amarga de sus quejas; y hoy, elevando sus manos al Cielo, eran un cántico de gracias mezclado con las dulces lágrimas de agradecimiento.

Memento quia pu'vis es

Pobre mujer! Las dolorosas pruebas que habías sufrido no le habían enseñado nada. Había olvidado que toda alegría tiene por contrapese una desgracia, y que toda luz hace sombra.

Empeñada en perseguir con afán ese fantasma que se llama la dicha, creía haberlo cogido al fin, y que ya no se le escaparía en adelante.

Lo creía en el instante mismo en que iba, tal vez, a desvanecerse en humo, y a no dejar entre sus brazos tendidos más que el vacío.

Id, pobre madre, id a póstraros al lado de Cipriana, de Hortensia y de Lillias. La alegría es también un orgullo, y aquel día era día de humildad.

Inclinad vuestra frente; hacid que seáis yuestro agradecimiento más humilde, y doblad vuestra cerviz a la cruz misteriosa.

En medio de la embriaguez de dicha de que estáis poseída, no olvidéis las condiciones de la naturaleza humana de que estáis revestida, y sois esclava; no deis solamente gracias al Señor, sino pedidle también que no retire su mano de vos.

¡Ay! Las alegrías de este mundo se asemejan a esos frutos mágicos que se encuentran, según dicen, en las orillas del lago A fátilio; Manzana escroscada por fuera, y ceniza por dentro.

Et in pulcrem revertetur.

CAPITULO XXI

El duelo

Al alba empezaba a caer.

Un alba pálida, parda, fría, es el comienzo de la vida.

Dos coches subían lentamente la cuesta del bosque de Meudon llamada «el empedrado de Trivoux», y cuatro hombres saltaron a tierra. Eran Loradano y José de la Cruz, el coronel Fritz y el doctor Toizon.

Se mostraban serenos y fríos, excepto el doctor Toizon, cuyas piernas temblaban chocándose una con otra, y apenas podían sortenerle.

Los dos grupos se saludaron de lejos, y después M. José se adelantó.

El doctor Toizon hizo otro tanto, y los dos padrinos conferenciaron solos algunos momentos; en seguida, el doctor se dirigió hacia donde estaban los coches, e indicó

la más amarga de sus quejas; y hoy, elevando sus manos al Cielo, eran un cántico de gracias mezclado con las dulces lágrimas de agradecimiento.

Memento quia pu'vis es

Pobre mujer! Las dolorosas pruebas que habías sufrido no le habían enseñado nada. Había olvidado que toda alegría tiene por contrapese una desgracia, y que toda luz hace sombra.

Empeñada en perseguir con afán ese fantasma que se llama la dicha, creía haberlo cogido al fin, y que ya no se le escaparía en adelante.

Lo creía en el instante mismo en que iba, tal vez, a desvanecerse en humo, y a no dejar entre sus brazos tendidos más que el vacío.

Id, pobre madre, id a póstraros al lado de Cipriana, de Hortensia y de Lillias. La alegría es también un orgullo, y aquel día era día de humildad.

Inclinad vuestra frente; hacid que seáis yuestro agradecimiento más humilde, y doblad vuestra cerviz a la cruz misteriosa.

En medio de la embriaguez de dicha de que estáis poseída, no olvidéis las condiciones de la naturaleza humana de que estáis revestida, y sois esclava; no deis solamente gracias al Señor, sino pedidle también que no retire su mano de vos.

¡Ay! Las alegrías de este mundo se asemejan a esos frutos mágicos que se encuentran, según dicen, en las orillas del lago A fátilio; Manzana escroscada por fuera, y ceniza por dentro.

Et in pulcrem revertetur.

Función benéfica

Anoche y ante numerosa concurrencia, tuvo lugar en nuestro Teatro Principal la función organizada por la sección de Literatura y Música del Ateneo Científico, y cuyos ingresos se destinan a la Beneficencia Domiciliaria.

Dió comienzo la velada ejecutando la música del Regimiento de Menorca número 70 una hermosa sinfonía, bajo la inteligente batuta de don Angel Peñalva que ya tiene acreditado su buen gusto como concertador y director.

gros a los estímulos y aficionados que en ella tomaron parte. Es imposible reseñar la labor de todos, lo que haría esta crónica interminable si tuviéramos que dedicar a cada uno los elogios que en justicia se merecen.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 26

El arzobispo de Tarragona

Ayer llegó a Madrid el arzobispo de Tarragona que en las exequias que se celebrarán en la iglesia de los Jerónimos de la villa y corte por el alma del insigne maestro de las letras españolas don Miguel de Cervantes Saavedra, dirigirá el virtuoso prelado su autorizada palabra al auditorio.

Después de las exequias pasará el arzobispo a la Academia donde pronunciará un discurso.

El alcalde de Madrid y los taurófilos

Al recibir el alcalde de Madrid a los periodistas en su despacho de la Alcaldía les manifestó que con el objeto de obtener mayores ingresos había anunciado que el impuesto municipal sobre los billetes de toros será aumentado en un cincuenta por ciento.

Restitución a la Compañía de ferrocarriles del Mediodía

El Padre Dominicó Reverencó don Francisco García ha entregado al Director de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía la cantidad de 9 500 pesetas que en concepto de restitución recibió el Padre García en secreto de confesión.

La orisis ministerial

En los círculos políticos de Madrid asegúrase que la crisis ministerial será mayor de lo que hasta el presente se ha venido diciendo.

Los senadores vitalicios

Asegúrase que serán nombrados senadores vitalicios el general Orozco, don José Cort y don Arcadio Roda Ranero.

duría vitalicia a los señores Pérez Caballero y Burell.

La línea de Filipinas

El Director de Comercio señor marqués de Cortina ha insistido en suspender la línea de Filipinas por creer que no es de perentoria necesidad.

Dice el señor de Cortina que sólo exportamos a las islas Filipinas la exigua cantidad de 700 toneladas, importando aún menos o sea 400 toneladas.

Cree el Director General del Comercio que estas cifras no compensan los viajes y que es sensible el tener que dejar desatendidos otros servicios más importantes.

Desde Cádiz

Las noticias que llegan de Cádiz dan cuenta de haber fondeado en aquel puerto el transatlántico español "Fernando Poo" cuyos tripulantes dicen que a la entrada del puerto de Lisboa encontraron los restos del vapor noruego echado a pique por un submarino alemán y el cual llevaba 5.000 toneladas de trigo con destino a Portugal.

Los obreros de Ciudad Real

Según noticias que llegan de Ciudad Real los obreros mineros de aquella región han dado de plazo ocho días notificando a sus patronos que si en este plazo no se les aumenta los jornales se declararán en huelga.

Los patronos creen excesiva la pretensión de los obreros y créese que no podrán acceder a ella.

Témese que con estos motivos surjan conflictos en aquella región minera.

Romanones y el general Luque

El presidente del Gobierno señor de Romanones y el ministro de la

Guerra general Luque han celebrado una conferencia que ha durado más de media hora.

Ambos señores han guardado reserva acerca de lo que trataron.

La próxima crisis

Al recibir a los periodistas el señor de Romanones nos manifestó que carecía de noticias que darnos.

Uno de los reporteros interrogó al señor conde acerca de los rumores que corren y del alcance de la próxima crisis.

Contestó el señor de Romanones diciendo que todas las suposiciones que se hacen referente a la crisis son equivocadas y que nadie sabrá nada hasta el momento en que juren los nuevos ministros.

Conferencia de don Gabriel Maura

Don Gabriel Maura ha dado una notable conferencia en la Academia de la Historia versando sobre "La transformación del derecho internacional en la guerra actual".

El conferenciante en hermosos pinceños estudió el derecho internacional asegurando que éste ha sido violado por todos los beligerantes.

Dijo el señor Maura que al declararse la guerra no se dió plazo alguno a los buques para que regresaran a sus puertos, ni constituyese un tribunal de presas conforme con lo acordado en la conferencia de las naciones.

Terminó diciendo el conferenciante que la avalancha de la guerra y las violaciones del derecho hacen temer por España, diciendo que cree que para evitarlo debemos ser fuertes y así seremos respetados.

DEL EXTRANJERO

Madrid 26.

Parte alemán

Un radiograma de Nauen fechado a las diez y treinta de anoche transmite el parte oficial facilitado por el cuartel general alemán en el que se comunica que en todo el día de ayer la artillería desplegó gran actividad al oeste del Mosa en cuya región, maniobraron también constantemente los aviones.

Al oeste de Avancourt se entablaron varias luchas con granadas de mano.

El enemigo intentó algunos ataques contra nuestras posiciones de Mort Homme siendo violentamente rechazado.

Nuestros aviones bombardearon profusamente varios abrigos de los antonamientos enemigos causando serios destrozos.

En Vahue fue derribado un biplano francés y destruido otro in-

gés que cayó al este del Mosa.

En el teatro oriental al sureste de Carbonock rechazamos un importante ataque de las tropas rusas que después de una cruenta lucha tuvo que retirarse sufriendo importantes bajas.

Nosotros tuvimos dos muertos y algunos heridos.

Una escuadrilla de aviones alemanes atacó con visible éxito la línea férrea de las factorías de Molodschno causando enormes daños.

En los Balkanes no hubo nada nuevo que señalar.

Nuevo desembarque de rusos en Marsella

Comunican de Marsella que han desembarcado en aquel puerto nuevos contingentes de tropas rusas que fueron recibidas con grandes aclamaciones por la multitud que presenciaba su llegada.

Antes de desembarcar revistó a las tropas rusas el general Mennerier, dándoles la bienvenida y saludándoles en nombre del pueblo francés.

Submarino alemán a pique

Dicen de París que según las últimas noticias recibidas, un yate inglés encontró en las costas de Italia con un submarino alemán al que hundió, recogiendo la tripulación que fué desembarcada en Tarento.

Las relaciones entre los Estados Unidos y Alemania

Desde Lima comunican que ha sido llamado urgentemente por el Gobierno americano el acorazado de aquella nacionalidad "Tennessee" que se encontraba fondeado en el Callao con el secretario del almirantazgo yanqui.

Afirmase que el referido buque estaba en el Callao a causa de una epidemia declarada a bordo, pero se ha confirmado que la situación sanitaria era excelente.

Atribúyese con insistencia que la llamada del "Tennessee" por su Gobierno, obedece a la tirantez de relaciones entre Alemania y los Estados Unidos, asegurándose en algunos centros de información que la ruptura está próxima.

Vapores torpedeados

Dicen de Londres que los submarinos alemanes torpedearon el vapor francés "Chavaria" y los ingleses "Caigobhan", "Traichatel" y "Faipert", siendo echados a pique.

Conferencia extraordinaria

Madrid 26.

Discurso de Vázquez Mella

Las noticias que se reciben de Oviedo dicen que han llegado a aquella capital crecido número de comisiones de los pueblos para asistir al banquete organizado como homenaje al ilustre tribuno y diputado por aquel distrito señor Vázquez de Mella.

En el banquete tomaron parte más de 600 comensales.

El salón del teatro en el cual celebró el banquete estaba brillantísimo ocupando los palcos elegantes damas.

Al entrar el señor Mella fué recibido con una estruendosa ovación que prolongóse hasta que el insigne orador tomó asiento en la presidencia del banquete.

Los brindis fueron iniciados por el jaimista señor Noriega el cual en su peroración agradeció la colaboración prestada por los mauristas, conservadores y elementos neutros en las pasadas elecciones.

Hizo uso de la palabra don José Pidal quién protestó de las blasfemias que estos días contienen los diarios reformistas, diciendo que

debe ser combatido el reformismo por todos los buenos ciudadanos.

Añadió el señor Pidal que los mauristas están conformes con el programa mínimo de Mella, que puede considerarse como el máximo de los mauristas.

Terminó diciendo el orador que robusteciendo la vida regional, salvaremos nuevamente a España.

Al levantarse el señor Vázquez de Mella es ovacionado.

Comienza su discurso el insigne tribuno, agradeciendo la grandiosidad del homenaje, afirmando que nunca había sentido tan grande emoción.

Encuétrome entre los míos y al sentir su simpatía renace mi fe y vigoriza la savia de mis mayores, impulsando el corazón a los labios impidiéndome hablar.

Asegura el señor Vázquez Mella que vino a Asturias a combatir la heterodoxia y el caciquismo y dice no concibe el sarcasmo del reformismo, cuyos defensores hablan de libertad cuando sólo tienen poder oficial.

Recuerda el orador su amistad con don Melquíades Alvarez, pasando a reconocer las cualidades buenas que le adornan, diciendo que son muy mayores sus defectos, añadiendo que el señor Melquíades posee hermosa inteligencia, pero desarrollada en un ambiente krau-

Extiéndese el orador en consideraciones para combatir las corrientes demoleadoras y añade que Melquíades Alvarez es osado y audaz empujándole el afán del dominio, es tirano que no gobernará mientras el pueblo no muestre vocación de siervo.

Interrumpe al señor Vázquez Mella una estruendosa ovación terminada la cual sigue el orador diciendo. Nosotros conocemos a los vencidos la misericordia y la caridad elevándoles hasta la cumbre del derecho.

Alude irónicamente el orador a la evolución de Melquíades Alvarez con cuya maniobra creía que el Conde de Romanones lo recibiría con los brazos abiertos.

Habló ampliamente el señor Vázquez Mella del regionalismo como unidad nacional y base de la federación regionalista diciendo que con esto constituirase el programa máximo y crecerá al ideal añadiendo que la unión de las derechas está sancionada desde ahora.

Estruendosos aplausos interrumpen nuevamente al orador, quien continúa diciendo que esta unión será sancionada más solemnemente en Covadonga en septiembre próximo y a la que asistirá el señor Maura y otras personalidades y allí será acordado el programa regionalista definitivo que será lanzado al resto de España y así en Covadonga iniciárase por segunda vez la reconquista de España.

Habló luego el orador de la neutralidad española, censurando duramente a los intervencionistas que quieren hacer de nosotros lo mismo que de Portugal y esto España no lo consentiría levantándose contra los antipatriotas. (Muchos aplausos.)

Continúa el señor Mella su discurso anunciando que la guerra europea se liquidará el próximo otoño.

Dedica el orador un recuerdo a los señores Barrio y Mier y Estrada. (Aplausos.)

Dedica después un hermoso párrafo a las mujeres españolas, a las que prodiga grandes alabanzas, diciendo que el movimiento que ellas apoyan triunfará.

Termina su hermoso discurso el señor Vázquez Mella diciendo que

estima necesario que en la hora de la paz encuentre España con intensidad de vida para ser vista por vencedores y vencidos y recoja cuanto en justicia le corresponde.

Al terminar el señor Vázquez Mella oyóse una ovación delirante y entusiasta.

Al salir acompañó un enorme gentío hasta su domicilio donde no cesan de aplaudirle.

El señor Vázquez Mella salió al balcón creciendo más y más los aplausos los cuales el insigne orador ofrece a la Virgen de Covadonga.

El discurso del señor Vázquez Mella ha sido un verdadero éxito por el cual ha sido muy felicitado, recibiendo numerosos telegramas de felicitación.

Otra extraordinaria

Madrid 26.

Batalla naval entre ingleses y alemanes

En telegrama de Poldhu de las once y media de la noche dicen que el almirantazgo inglés comunica que a las cuatro y media de la madrugada, una escuadra alemana compuesta de cruceros de combate, cruceros ligeros y destroyers presentóse ante Lowestaf.

Las fuerzas navales inglesas entablaron combate con la escuadra alemana, cuyo combate duró veinte minutos.

Las baterías de tierra también dispararon sobre el enemigo, el cual emprendió la retirada.

En su retirada fué perseguida la escuadra alemana por cruceros ligeros y destroyers ingleses.

Resultaron del cañoneo de la escuadra alemana muertos dos hombres, una mujer y un niño; hubo también algunos heridos.

Ningún barco inglés fué hundido. Los cruceros ingleses siguen en la persecución de la escuadra alemana.

Ignóranse más detalles creyéndose que los alemanes habrán rehuido entablar nuevo combate.

Disturbios en Dublín

En el Parlamento inglés Mr. Briel manifestó que en Dublín han ocurrido serios disturbios. El edificio de Correos fué tomado a la fuerza, pereciendo en la refriega una docena de individuos civiles y cinco de tropa.

El Gobierno domina la situación, habiendo logrado contener de momento el movimiento.

PRENSA ASOCIADA

PÉRDIDA

En la mañana de hoy martes se ha extraviado un devocionario, en la pedería, mercado o en la Iglesia del Carmén. Se agradecerá y gratificará su devolución en la farmacia de la calle Arravaleta núm. 8.

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano Aplicaciones de 606

Consulta: de dos a cuatro. CALLE NUEVA, 82 (Entrada por el Pasaje de Sitges).

Estadística

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 12 abril: 1 vaca, 289 kilos, Santa Rita (San Luis). 1 ternero, 294-500, Cogullinet. 1 ternera, 200, estancia de Juan d'en Bertumeu. 2 carneros, 37-500, Bintaufa. 2 idem, 25, estancia Lurelluet. 2 idem, 50, estancia d'en Luredset. 2 idem, 21-500, propios. 5 idem 89, Miguel Mollá (Mercedal). 3 cerdos, 127.

Copia del análisis de un producto llamado

MOKATINA

DON RAMÓN CODINA LANGLIN

Doctor en Farmacia, Profesor Químico del Laboratorio de Medicina legal de la Audiencia de Barcelona, Vocal de la Junta provincial de Sanidad, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de la Provincia, Decano de los Subdelegados de Farmacia de esta Capital, miembro numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirugía y Ciencias y Artes, etc., etc.

OBJETO: Que examinada una muestra de un producto denominado MOKATINA, el cual es resultado de la tostación de varias materias vegetales, con cuya operación se desarrollan en las mismas varios principios solubles y aromáticos, constituyendo su infusión en el agua una bebida tónica y agradable, y que mezcla con dicha sustancia en el café, exalta sus propiedades, comunicándole un aroma y sabor más fino y delicioso, pudiendo recomendarse su uso por no contener principio alguno nocivo a la salud de las personas que lo utilizan por sus buenas y especiales cualidades. - Firmado y rubricado en Barcelona, 18 diciembre 1908.

Para pedidos dirigirse al Representante

D. MANUEL BELTRÁN LLABRÉS, San Fernando, 34, MAHÓN

25 l-m-y.

SECCION DE ANUNCIOS

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago...

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEDO. Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona...

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico. El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada...

Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc. Por su fácil manejo...

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN Últimas obras recibidas

- ALMANAQUE ilustrado hispanoamericano. MO (Bruno del) - Toros y toreros en 1915. ANÓNIMO - Cielo azul y arena roja. ARMAS (José de) - El Quijote y su época...

Para vender Lo está la casa, números 57 y 59 de la calle del Doctor Orfila. Para informes: Agencia General de Negocios, Angel, 7.

SUBASTA

El día treinta del actual, a las once de la mañana, y en el desahogo del procurador don Miguel Sintes Pons, Portal de Mar 10, bajos, se venderán en pública subasta...

Lotería gratis

Sólo invirtiendo apenas cinco minutos, jugará Vd. el mismo número 36 sorteos. Escribid, Apartado 138 (C). VALENCIA

Indicador Gratuito

En esta sección publicamos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Hay una joven recién llegada de Mallorca que desea encontrar criatura para amamantar. Para informes calle de Santa Teresa 33.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nestal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos...

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PUBLICO

CASA BUENAVENTURA Juguetes - Juguetes - Juguetes BASTIÓN, 28 Imp. de M. Sintes Rotger. - Mahón.

Planchado Higiene para cuellos, puños y camisas

PRIMERA Y ÚNICA CASA EN BALEARES Dirección y talleres: San Magín, 211. PALMA Sucursal en Mahón Camisería de Juan Lucena, calle Nueva, 34

Por lavar y planchar un cuello. 10 céntimos. Un par de puños. 10 » Una camisa floja. 20 » Una id. fuerte. 80 »

RECORDATORIOS para la PRIMERA COMUNION

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un bonito, extenso y variado surtido de estampas y cartitas para recordatorios de primera comunión, procedentes de Italia y Suiza...

Plaza del Príncipe, 11, Mahón

Papel Sánico Inglés marca Glen De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos. Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, y Nueva, 10, Mahón.

Administración de EL BIEN PUBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA Del ancho de una columna Hasta 14 centímetros: 1'00 ptas. Hasta 18 centímetros: 1'50 » Hasta 22 centímetros: 2'00 »

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintes Rotger Rampa de la Abundancia, 16 Mahón Despacho: Plaza del Príncipe, 11 Teléfono 20 En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos...